

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES

SUBSECRETARÍA DE GESTIÓN PARA LA PROTECCIÓN AMBIENTAL

DIRECCIÓN GENERAL DE GESTIÓN DE LA CALIDAD DEL AIRE Y
REGISTRO DE EMISIONES Y TRANSFERENCIA DE CONTAMINANTES

SEMARNAT

SECRETARÍA DE
MEDIO AMBIENTE
Y RECURSOS NATURALES

INFORME DE COMISIÓN

Q.F.B. MARTHA GARCÍARIVAS PALMEROS

SUBSECRETARIA DE GESTIÓN PARA LA PROTECCIÓN AMBIENTAL

PRESENTE

NÚMERO DE FOLIO:	FECHA:
FOLIO DE REGISTRO UNICO DE COMISIÓN: 22985	10/10/2017
LUGAR: Las Cruces, Nuevo México	PERIODO: 04/10/2017 al 06/10/2017

OBJETO DE LA COMISIÓN:

Co-Presidir la reunión No. 70 del Comité Consultivo Conjunto para el mejoramiento de la calidad del aire en la cuenca atmosférica de Ciudad Juárez, Chihuahua/El Paso, Texas/Condado de Doña Ana, Nuevo México.

RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS:

Previa a la reunión del Comité Consultivo Conjunto, se tuvo una reunión con el representante de la EPA, Guy Donaldson, Carlos Rincón y Eddie Moderow, para ver los avances y la sustentabilidad del Monitoreo de la Calidad de Aire de Juárez. La reunión del Comité Consultivo Conjunto inició con un agradecimiento de Guy Donaldson de EPA a la ciudad de Las Cruces por ser anfitrión de esta reunión cuatrimestral. Comenta que se han hecho progresos en materia de calidad del aire en la región pero aún quedan cosas por lograr; da la bienvenida a todos. Por mi parte, agradezco el espacio de reunión proporcionado por la ciudad de Las Cruces, dando la bienvenida, verificando el Quorum y procediendo a aprobar la agenda y minuta.

El Dr. Carlos Rincón presentó el reporte de calidad del aire del periodo enero a agosto de 2017, en el que se informa que los contaminantes criterio en la Región paso del Norte han tenido un comportamiento dentro de cumplimiento de los estándares americanos y las normas mexicanas de salud. Es el caso para el Monóxido de Carbono, Ozono y Partículas. Los únicos eventos que han superado los estándares se debieron a tormentas de polvo con fuertes vientos, los cuales no se contabilizan por ser eventos naturales.

Respecto al ácido sulfhídrico, se llevan de enero de este año a la fecha 163 días en que se ha rebasado la norma estatal de H2S de Texas.

Conforme a la agenda se llevaron a cabo las diferentes presentaciones, Guy Donaldson destaca de esta reunión los resultados del proyecto del Dr. Hargrove y de la discusión del Dr. Sullivan y Dr. Dave Dubois respecto al tema de Ozono; y hace un reconocimiento al esfuerzo de TCEQ y Ciudad Juárez por la reactivación de la red de monitoreo automático, así como resaltar los avances de México en la Estrategia Nacional de Calidad del Aire y concluye mencionando la buena impresión que tiene de la experiencia técnica de los miembros del Comité, algo que debe ser conocido por la EPA.

Durante mi intervención, en la que presenté la Estrategia Nacional de Calidad del Aire, resalté la importancia del trabajo conjunto, de la participación de todos los actores y de la información presentada en la reunión. Con respecto a la representación de miembros mexicanos que pudieran ser contraparte de la propuesta de nuevos miembros de Estados Unidos a incorporarse en el CCC, es el caso de representantes de grupos tribales y de la figura del Condado, que no existe en México, asumí el compromiso de consultar a quienes y cómo incluirlos. Asimismo, hice un exhorto a los miembros para proporcionar la información que falta para concluir con la elaboración de la página web. También, se puso a consideración del CCC que en la siguiente reunión en El Paso, Texas, programada para el mes de mayo de 2018, se aborde de manera preponderante el tema de salud y calidad del aire.

La siguiente reunión se llevará a cabo el 18 de enero de 2018 en Ciudad Juárez, Chihuahua.

CONCLUSIONES

Se continúa con la planeación y actividades conjuntas que permitan llevar a cabo una gestión binacional de la calidad del aire en la región del Paso del Norte, para proteger la salud de la población.

RESULTADOS OBTENIDOS:

Además de los grupos de trabajo que han surgido del CCC para apoyar, entre otros, con la activación del monitoreo de calidad del aire en Juárez y con la implementación del ProAire de Chihuahua, se contempla la sensibilización de la población y sobretodo de personal relacionado con servicios médicos, para lo cual se planea una reunión que se enfocará en los temas de salud y calidad del aire.

CONTRIBUCIONES PARA LA DEPENDENCIA:

Se fortalece la gestión de la calidad del aire para proteger la salud de la población y los ecosistemas

ATENTAMENTE

M. EN I. ANA PATRICIA MARTÍNEZ BOLÍVAR

DIRECTORA GENERAL DE GESTIÓN DE LA CALIDAD DEL AIRE Y RETC

DECLARO BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE LOS DATOS CONTENIDOS EN ESTE INFORME SON VERIDICOS Y MANIFIESTO
TENER CONOCIMIENTO DE LAS SANCIONES QUE SE APLICARÍAN EN CASO CONTRARIO.